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2月18日，营口新海边防派出所
接到辖区天元化工研究所股份有限
公司报警求助，寻找一名失联4天的
河南籍员工。

企业介绍，这名员工原籍河南，
平时工作表现较好。该员工已经通
过试用期，即将转正。

2月14日陈某正常在单位上班，
下班后再未返回单位已经4天，且手
机始终保持关机，非常蹊跷。

接到报警后，派出所领导当机立
断:“务必寻回失联员工，疫情期间一
个人都不能少！”

派出所立即组成两个工作组展
开调查：技术组2名警力通过陈某的
信息关系查起，与其户籍地派出所联
系，与其家人取得联系得知，得知陈
某未回到河南老家。

机动组 2 名警力立即前往企业
走访员工，摸排线索。机动组得知，

陈某在当地某小区租住，2月14日曾
与同事称手机丢失。

随后，机动组民警立即前往该小
区，通过翻阅近 2000 条小区出入登
记，终于找到陈某具体租住房屋门牌
号，但民警多次敲门发现屋内无人。

经 8 小时蹲守，当日 17 时许，机
动组民警终于等到买菜归来的陈某。

原来陈某发现自己近日出现感
冒症状未敢上班。同时因为手机丢

失无处购买，无法办理补卡，也没有
与外界联系，没有向单位请假报备，
直接进行了“自我隔离”。

民警当场对陈某进行了说服教
育，叮嘱其感冒期间务必向社区报备
并居家隔离。

随后民警将陈某出现感冒症状
一事向社区进行了反馈，并将其移交
社区安置。

辽沈晚报首席记者 吕洋

本报讯 辽沈晚报记者董
丽娜报道 辽 宁 启 动 2020 年

“个转企”质量提升年专项行
动，精准定位培育目标，落实
扶持政策、提升服务效能，目标
是高质量推进 1 万户。这是 2
月 27 日记者从辽宁省市场监
督管理局获悉的。

今年《省政府工作报告》提
出 ，持 续 实 施“ 个 转 企 、小 升
规、规升巨”专项行动。着眼高
质量推进 1 万户培育目标，省
市场监管局 2020 年“个转企”
质量提升年专项行动突出重点
行业、重点区域，统筹“一县一
业”“一园一区”“一镇一品”发
展格局，精准定位培育对象、细
化分解培育目标、坚持定点联
系制度、拓展丰富载体平台，助
力民营经济发展壮大。

建 立 推 动 落 实“ 个 转 企 ”
扶持政策的制度，编制申请扶
持导航、提升扶持政策知晓度，
压紧压实主体责任、制定具体
操作细则、畅通信息共享渠道、
坚持落实情况通报制度，激发
个 体 工 商 户 转 型 升 级 的 内 生
动力。

完 善 推 动 提 升 转 型 升 级
服务效能的体系，坚持和完善
绿色通道制度、营造良好的政
务服务环境，组织“个转企”专
题融资对接会、助力企业提升
市场活跃度、提供企业健康发
展组织保证、坚持和完善跟踪
回访制度，支持转型企业做大
做强。

2019 年，全省有 12563 户个
体工商户转型升级为企业，占
全 年 新 增 私 营 企 业 总 量 的
8.31% ，转 型 后 注 册 资 本 增 至
83.83 亿 元 ，为 转 型 前 的 4.59
倍，第一产业、第二产业、第三
产 业 分 别 转 型 1192 户 、1572
户、9799 户。

李晓川，辽阳市中心医院呼吸内
科专家。

刚进入医院新组建的医疗团队，
因为需要磨合沟通，他简单地比喻
成：“就像习惯了每天米饭馒头的日
子突然让你改成面包汉堡一样。”适
应需要一个过程，每个人都有自己医
院的模式，每个人都有自己擅长的专
业，他的团队是由多个科室组成，这
种混合式组合需要进一步沟通才能
发挥最大的作用。

为了不让新冠肺炎患者在病痛、
焦虑中煎熬，他们不仅需要专业的医
疗技术和先进的医疗设备，也需要在
精神上助力。

他 支 援 武 汉 ，爱 人 上 班 ，孩 子
就留给了父母照顾，晚上爱人回家
看到六个月大的儿子胳膊活动受
限疑似骨折，当即跟他视频，他马
上联系了后方的儿科同事王峰、刘
洋帮忙，同事们为了让他放心，全
程陪同检查。

第二天，他所在的医护团队领队
看到他情绪不好，问明情况后通知了
后方，后方的同事及领导纷纷到他家
里去慰问，并表示：“你在前方抗‘疫’
后方家里就交给我们了。”

2月23日 武汉雷神山医院

进入病区半个月了 ，病房已经
步入正轨，早上六点半的班车接我们
到医院,车上大家自觉分开坐避免交
叉感染,到达医院后交班更换防护服
进入病区查房。

首先让我们来回归我们主要的
职能，从医疗角度谈谈我们做了些什
么，我们面临的困难。

磨合沟通是新组建科室最重要
的问题。对于我们援助武汉的医疗
团队而言，第一个问题就是磨合沟
通，以及适应新的工作环境及方式。

我们团队是以呼吸科，重症医学
科和院感科医护为主体，还包括心内
科、神经内科等医生组建的。这种混
合式组合，就像习惯了每天米饭馒头
的日子突然让你改成面包汉堡一样，
每个人都有自己医院的模式，每个人
都有自己擅长的专业，比如呼吸科医
生特别注意咳嗽血氧，而心内科医生
则特别喜欢关注血压心律。

为了避免专业上的缺陷，我们决
定每组都有一个呼吸科医生和其他
科系医生合作，两位医生为一组,因为
新冠肺炎毕竟是呼吸科疾病，呼吸科
医生处理问题更适合。

劳动强度的问题，就像那个宣传
语说的医护人员是借的，还的时候一
个都不能少，我们拒绝过度疲劳，（上

次提到的工作10小时是特例，因为在
半小时内我们收治了 38 个患者实在
忙不完）我们团队医护按12小时轮班
制模式进行轮班管理病人，每组进舱
6 小时左右，这样的好处在于每个人
都可以得到充足的休息，也一定程度
上节省了防护服等耗材，保持最佳的
工作状态和效率，只有休息好才能更
好地去战斗。

建立标准化治疗流程，对于新冠

这种疾病，大家并不十分了解，每个
人对疾病的认知都不一样，为了统一
治疗流程，医院和我们共同制定了标
准化流程，保证每一位病人都能够得
到最好的救治。

加强心理护理。一个疾病的好
转不单单只是靠输液加上每天几次
的口服药物就能解决。特别是对于
这种新型冠状病毒感染，我们的作
用更多是给予可能的对症支持治
疗，以及可能的抗病毒治疗，加强患
者的免疫力最终战胜病毒。我们的
医生护士会尽全力来安慰他们，会想
尽办法逗他们开心，就像前几天那个
特别火的视频中支援湖北的队友教
老爷子说杠杠地，就是我们团队的吴
磊在教老爷子说东北话，这样可以调
剂大家的心态。

我们科的一个患者经过治疗可
以出院（是我们科第一位出院患者），
特意给他送的苹果祝他平安回家。
病人婆婆（好像湖北管年龄大的阿姨
都叫婆婆，不是我们东北的婆媳关系
的那个婆婆）说，我想吃软的不能吃
硬的，大家把自己的奶粉给婆婆，其
实大家这么做的唯一目的就是希望
所有人都能平平安安回家。

A9病区第一位出院的患者，人特
别好，入院时就反复询问如果病情好

转出院可不可以捐血浆。
最后还要感谢远方的领导同事，

没有他们的关怀帮助我们也不能在
这安心工作，我在武汉，孩子妈妈上
班只能老人照顾小孩，当妈妈下班
发现孩子胳膊活动受限怀疑骨折

（孩子六个月不懂表达）已经是晚上
了，给我打电话，我也懵了，看着儿
子痛苦的表情，我做爸爸的还无能
为力，我忍不住哭了，这里我特别感
谢医院的同事，我当时联系到儿外
的王峰医生，王峰不仅帮忙诊治，还
因为怕老人年龄大找不到地方检
查，全程陪同检查，这里我再次感谢
王峰、刘洋，第二天赵领队发现我情
绪不好，询问后知道发生什么后立
即通知卫健委及院领导，卫健委及
院领导、医务科和科室领导、同事都
非常关心，纷纷打电话询问，并去家
里慰问，这时我确确实实感受到了
党和政府以及还有医院对我们的关
怀，这里允许我再一次说一声：谢谢
大家。

记得一句话，选择学医可能是偶
然，但你一旦选择了，就必须用一生
的忠诚和热情对待它，我们一定会用
我们的忠诚和热情，还有我们全部的
力量来维护全国人民的健康。

辽沈晚报记者 王罡

驰援日记

你们是我坚强后盾 感谢后方“兄弟”

李晓川整装待发。 本人供图

员工下班失联4天 原是感冒“自我隔离”

本报讯 辽沈晚报主任记者经淼
报道 省营商环境建设局消息，为支
持企业开复工，我省 8300多名“项目
管家”充分发挥信息员、联络员、服务
员、协调员、代办员和宣传员等多重职
责，迅速与所服务的1.8万多个企业和
项目取得联系，深入一线，切实解决企

业生产经营困难，助力复工复产。
主动靠前，解决突出问题。“项目

管家”充分发挥与企业和各职能部门
紧密联系的桥梁纽带作用，广泛宣传
企业复工复产所具备的必要条件、审
批程序、备案材料等方面要求，指导
企业制定复工复产预案和疫情防控

预案，帮企业和项目解决复工复产、
医疗物资生产企业开办、进口企业增
项等难题。

全力帮助企业解决防疫物资短缺
和原材料运输等问题。疫情期间，经

“项目管家”为企业协调解决口罩
115.83 万个，防护服 1271 套，消毒液

549吨，红外测温计3010个；协调解决
原材料运输问题411次；协调金融机构
为开复工企业提供资金支持，共为复
工复产企业协调解决资金48.3亿元。

此外，“项目管家”还积极为企业
提供协助申请缓缴税费、贷款等服
务，使企业最大化享受政策红利。

本报讯 严怡娜 辽沈晚报记者
崔晋涛报道 昨日 记者从辽宁全省
法院院长会议上获悉，辽宁省高级人
民法院将在全省法院开展“审判质
量、效率和司法公信力提升年”活动，
明确34项举措，强化审判质效，切实
提升司法公信力，助力辽宁法院年底
进入全国法院第一方阵。其中，明确
今年 6 月底前全省法院所有审判法
庭全部完成数字化改造，确保做到庭
审直播、全程录音录像，审判流程信
息公开率100%。

2月27日，辽宁全省法院院长会
议召开，会议上辽宁省高级人民法院

宣布将在全省法院开展“审判质量、
效率和司法公信力提升年”活动。

辽宁高院成立由党组书记、院长
张学群任组长的活动领导小组，确定
了提升办案质量、提升办案效率、提
升办案效果、加强案件监督、加强审
判工作监督、全面推进信息化应用等
11 项分解目标和 34 项具体举措，制
作任务清单，明确验收标准，建立报
告和调度机制等。

聚焦提升办案质量，辽宁高院提
出 2020 年全省法院二审发回改判
率、决定再审率、再审改判率等主要
质量指标要明显好于去年的要求。

围绕提升办案效率，辽宁高院明
确了各基层法院对离婚后财产纠纷、
买卖合同纠纷、商品房预售合同纠纷
等 7 类事实清楚、权利义务关系明
确、争议不大的金钱给付纠纷，通过
简化诉讼程序开展速裁的案件比例
要达到当年新收民商事案件的40%，
3年以上长期未结案件年底清零等具
体目标。

强化法定审限内结案意识，原则
上案件都要在法定审限内结案，强化
流程管理和审判节点控制，对扣审、
延审的案件，院庭长将严格把关、跟
踪管理。

针对提升办案效果，辽宁高院从
深入推进司法公开、全面开展多元化
解、建立判后答疑制度、落实信访责
任制等多方面提出要求。明确今年6
月底前全省法院所有审判法庭全部
完成数字化改造，确保做到庭审直
播、全程录音录像，审判流程信息公
开率100%。

全面推进一站式多元纠纷解决
机制建设，做到一站式受理、递进式
解纷，社会调解在前，法院诉讼在后，
聘任各类调解员和调解组织进大厅，
严格执行《关于群众来信办理工作办
法》等制度，确保信访投诉率下降。

“项目管家”疫情期间为企业协调解决
口罩115.83万个 资金48.3亿元

6月底前 全省所有审判法庭全部完成数字化改造

高质量推进
1万户“个转企”
辽宁启动“个转企”

质量提升年专项行动


